

Las figuras de la Roja que pasan la prueba en la Copa América

La selección femenina disputará la definición por el quinto lugar, que otorga un cupo en los **Juegos Panamericanos**.

Carlos Tapia

La Roja femenina se había ilusionado con estar en las semifinales de la Copa América de Ecuador. Requería de un empate ante Uruguay para asegurar su lugar en la ronda de las cuatro mejores. Sin embargo, el cierre de la fase grupal entregó la presentación más discreta del equipo nacional. La derrota con la Celeste no solo privó al elenco de Luis Mena de la pelea por el título, sino que también sacó a Chile de la carrera por un cupo en los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028.

El premio de consuelo es la disputa por el quinto puesto, que será este lunes ante la escuadra que termine en el tercer lugar del grupo B. Terminar en la quinta posición significa acceder a los Juegos Panamericanos de Lima 2027, una opción de revancha tras no quedarse con el oro en **Santiago 2023**.

“Fue un mal partido, lo tenemos claro, y el principal responsable soy yo. Entramos un cambio abajo, sabíamos cómo nos podían complicar... Veníamos bien y hoy (jueves) es un golpe duro para nosotros, sobre todo para las jugadoras”, manifestó Luis Mena, tras la caída ante la Celeste. “No le tengo miedo a la palabra fracaso. Cuando no se logran los objetivos trazados puede venir ese tema, pero hay que analizarlo desde un tema más frío”, añadió el ex DT de Colo Colo

femenino.

Tras los cuatro partidos de la fase grupal, se puede hacer un balance respecto del desempeño de las seleccionadas. ¿Quiénes han aprobado? La Roja encontró en Sonya Keefe (22) a su principal carta goleadora, precisamente algo que carecía en años anteriores. Con dos tantos, uno de gran factura ante Ecuador, la jugadora (que se integrará al Granada, de la primera división española) es la artillera del equipo.

Los valores jóvenes han sabido hacerse un espacio. Una de las tres futbolistas de 17 años que llevó Chile es Vaitiare Pardo. Hija del exjugador Sebastián Pardo y sobrina de Mauricio Pinilla, la atacante de la UC fue una de las principales apariciones de la Roja absoluta. Con 217 minutos jugados, le anotó a Argentina y aporta en ofensiva gracias a su velocidad.

Quien arrancó la Copa América como titular y respondió fue Catalina Figueroa (20), que tendrá próximamente su primera incursión en el extranjero, porque dejó Católica y se va a la segunda división española (en el Fundación Albacete).

Dentro de las experimentadas, resalta la mediocampista Yastin Jiménez, una de las tres con más presencia en el torneo (360 minutos, igual que Fernanda Pinilla y Antonia Canales) y quien registra el mejor porcentaje de pases precisos en la Selección: 86,6%. ●



► La Roja femenina perdió con Uruguay, cerrando la fase grupal.